

COMENTARIOS

Formar juntos el capital humano que se necesita

El desarrollo de una región no ocurre por azar. Es el resultado de decisiones estratégicas, de confianzas construidas en el tiempo y, sobre todo, de la capacidad de sus actores para trabajar de manera colaborativa en torno a objetivos comunes. En ese contexto, el vínculo entre la academia y el sector productivo se vuelve no solo relevante, sino imprescindible para proyectar un futuro sostenible y con oportunidades reales para las personas.

Desde Santo Tomás Iquique entendemos que la formación de capital humano no puede pensarse de manera aislada ni desconectada del territorio. Las necesidades de las empresas, de las instituciones públicas y de las organizaciones sociales deben dialogar permanentemente con los procesos formativos. Ese diálogo es el que permite anticiparnos a los cambios del mercado laboral, actualizar competencias y responder con pertinencia a los desafíos productivos y sociales de Tarapacá.

Las alianzas que hemos consolidado con empresas e instituciones regionales dan cuenta de que cuando se trabaja de manera colaborativa, los resultados trascienden la sala de clases. Se fortalecen equipos de trabajo, se mejora la empleabilidad, se promueve la inclusión y se aporta directamente al desarrollo del territorio.

Asimismo, avanzar en la articulación de trayec-



El vínculo entre la academia y el sector productivo se vuelve no solo relevante”.

**Roberto Varas Ventura,
Rector Santo Tomás Iquique**

torias formativas – desde la educación escolar técnico-profesional hasta la educación superior y la formación a lo largo de la vida – es clave para proyectar una región con mayor equidad y oportunidades.

Creemos firmemente que el futuro de Tarapacá se construye con más colaboración, más diálogo y más confianza entre quienes formamos parte de su ecosistema productivo y educativo. Como institución de educación superior, reafirmamos nuestro compromiso de seguir siendo un socio activo y confiable, aportando a la formación de capital humano pertinente, actualizado y con sentido territorial, al servicio del desarrollo regional y de las personas que la habitan.